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新中学校の制服等アンケート結果 

 

【調査の概要】 

 

１ 調査の目的 

制服・体操服について基本的なデザインへの要望の集約を目的とした調査 

 

２ 調査項目 

（１）小学校用 設問９問 

・ 新しい制服・体操着の基本となるデザインの選択 

・ 重視した方が良いと思うポイント 

・ その他、ご要望（自由記載） 

 

（２）中学校用 設問６問 

・ 制服・体操着で重視した方が良いと思うポイント 

・ 現制服・体操着の良い点、使いづらい点（自由記載） 

 

３ 調査方法 

（１）調査対象 

・ 小学校全学年（東小／西小／南小／北小） 

・ 中学校全学年（一中／仁中） 

※ 世帯（家庭数）調査とする。 

 

（２）調査期間 令和４年４月 20日～５月 25日（36日間） 

 

４ 回答結果 

（１）小学校 

 東小 西小 南小 北小 無記入 ※参考(合計) 

回答数（件） 83 129 151 151 0 514 

各校回答率 79% 64% 74% 77% 0% 73% 

 

（２）中学校 

 一中 仁中 無記入 ※参考(合計) 

回答数（件） 96 194 2 289 

各校回答率 52％ 61％ 0% 59％ 
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５ 設問一覧 

（１）小学校 

設問１ あなたの情報として、当てはまる番号を用紙に記入して下さい。 

設問２ お子さんの学年を選択し、当てはまる番号を用紙に記入して下さい。ご兄弟（双子

は除く）関係がある場合は、在学されている全てのお子様の学年を用紙に記入して下

さい。 

設問３ 制服について、着たい（着せたい）と思う制服のタイプはどのようなものですか。

男子・女子より１つずつ選び、番号を用紙に記入して下さい。 

設問４ 夏制服について、着たい（着せたい）と思う制服のタイプはどのようなものですか。

１つを選び番号を用紙に記入して下さい。 

設問５ 新中学校の制服について、重視した方が良いと思うポイントは何ですか。３つ選ん

で番号を用紙に記入して下さい。 

設問６ 新中学校の制服について、ご要望等がありましたら用紙に自由に記入して下さい。 

設問７ 体操服について、着たい（着せたい）と思うデザインはどのようなものですか。 １

つを選び番号を用紙に記入して下さい。 

設問８ 体操服を選定する上で、重視したいことは何ですか。３つ選んで番号を用紙に記入

して下さい。 

設問９ 新中学校の体操服について、ご要望がございましたら用紙に自由にご記入下さい。 

 

（２）中学校 

設問１ あなたの情報として当てはまるものを選んで、番号を欄に記入して下さい。 

設問２ 制服について、重視した方が良いと思うポイントを３つ選んで欄に記入して下さい。 

設問３ 現制服について、良い点や使いづらい点などを自由にご記入下さい。 

設問４ 体操服について、重視した方が良いと思うポイントを３つ選んで欄に記入して下さ

い。 

設問５ 現体操服について、良い点や使いづらい点などを自由にご記入下さい。 

設問６ 新中学校の制服・体操服について、ご意見・ご要望がございましたら自由にご記入

下さい。 
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◆ 調査結果_小学校 

設問３ 制服について、着たい（着せたい）と思う制服のタイプはどのようなものですか。男

子・女子より１つずつ選び、番号を用紙に記入して下さい。 

【男子】 

1.詰襟 2.ブレザー 3.その他 無記入 

164 303 12 35 

 

 
― 「3.その他」の意見 ― 

・ブレザーで、ネクタイの色・柄を、何種類か選択できるといい。式典、行事は必ずこれ！

を決めておくとよい。私の母校には（制服が）各２種類ずつありました。 

・息子は太っているので、１も２も一日中着ているにはつらいものがあります。 

・お下がりでいただけるものを着れば良いと思います 

・毎日自宅で洗濯できる素材のものがよい。 

・仁中、一中どちらの制服を着用して良いとして下さるのが一番金銭的にも、環境的にも

負担が少なく、良いと思います。 

・現行一中 

・男女共に再生繊維の制服、卒業時に使用済み制服を回収して別のものにかえるマテリア

ルリサイクルなどがある会社のものを選ぶなど、意味や価値のある新制服にしてほしい。 

・現在の第一中学校の制服のように、ブレザーと赤が入ったネクタイのものがよい。 

・私服（若しくは、私服を選択できる） 

・ポロシャツ＋チノパンなど動きやすく派手でないもの。 

・第一中学校の制服 

・２か３（親の意見） 制服はきたくない（子供の意見） 

― 参考資料 ― 

◆「1.詰襟」の選択理由 

・中学生男子は是非学ランを着てほしい 

・伝統的なデザイン 

・シャツの準備がいらない。ネクタイが大変そう。 

・①は完全に個人の好みです。学帽かぶってほしいくらい。どうせブレザーの方が多数派

詰襟

32%

ブレザー

59%

その他

2%

無記入

7%
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なのでいれてみた。セーラー服着たかった女子です。 

・高校はブレザーが多いと思うので、中学は学ランが良いかなと。 

・中学生らしくていい。ブレザーが高校に行けばだいたいの高校がブレザーで学ランは中

学生のうちだけ。 

・ブレザータイプが増えているので、中学でしか着られない詰襟にしてあげたい。 

・お下がりできるから 

・高校に行くと、ブレザーが多いので学ランがいいですね。 

・ブレザーは高校でも着る機会があるため。たぶん、人生で中学校しか学ランを着られな

い。子ども本人がネクタイは面倒くさいと。 

◆「2.ブレザー」の選択理由 

・どちらかと言えば２だが、採寸等とても面倒だった思い出があります。中学生なら成長

期でサイズアウトすることもあり、価格の高いものは不要。 

・今時、詰襟を新しく選ばなくても良いと考える。 

・２は子どもの意見ですが、ブレザーはあまり高額になると困ります。 

・今時代学ランはない。 

・学ラン、古い。 

・男子もブレザーがいいが、上下の色はそろえた方がよい。 

・明るい印象になるから 

・ただし、ネクタイの色は別のものが良い。 

・カッコいいから。ジェンダーの部分でも学ランやセーラーより着やすいと思う。 

・襟が詰まりすぎず、動きやすい。 

【女子】 

1.セーラー 2.ブレザー 3.その他 無記入 

119 322 17 56 

 

 
― 「3.その他」の意見 ― 

・ブレザーで、中にセットのベスト付が良い。リボンやネクタイも選択できればいい。こ

ちらも、式典・行事はこれ！というのを決めとけば統一できる。私の母校には（制服が）

各２種類ずつありました。 

・現行、仁科台のようなシンプルなものが良い。 

セーラー

23%

ブレザー

63%

その他

3%

無記入

11%
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・仁中、一中どちらの制服を着用して良いとして下さるのが一番金銭的にも、環境的にも

負担が少なく、良いと思います。性犯罪を減らす為にも、スカートでもズボンでも選べる

のが良いと思います。 

・現行一中 

・現在の第一中学校の制服のように、ブレザーとリボンがあるタイプが良い。 

・姉が一中の制服を着ていたので、そのまま着続けたい。そのままが無理な場合は①で。 

・私服（若しくは、私服を選択できる） 

・スカートである必要はない。 

・１と２両方。夏は絶対セーラー服が可愛い！冬はブレザーで。市外から羨ましがられる

くらい素敵で可愛らしい制服は生徒のモチベーションも上がります。 

・ブレザーでネクタイではなく、リボンがいいと思う。それか選べるとか…。 

・松商の様なデザイン希望です。セーターベストをプラスしてほしいです。 

・現在の第一中のデザイン 

・一中現行（リボンもっとオシャレがいい） 

・第一中学校の制服 

― 参考資料 ― 

◆「1.セーラー」の選択理由 

・セーラーが学生らしくて良い。 

・伝統的なデザイン 

・制服時代は古臭くカチッとしたものも必要かなと思います。多様性に対応しやすいのは

ブレザーかなと思うけども。ジャンスカも可愛い。 

・中学生らしい…。ブレザーは高校でも着れそう。 

・中学生らしくセーラー服がかわいい。 

・ブレザーは、冬にジャンパーを重ねにくいので、セーラー服がいいと思う。 

・セーラー服、かわいいですね。母も娘もセーラー服が希望です。 

・セーラー服も中学校でしか着られないと思うので。 

・上品な雰囲気で、中学生らしい。 

・スカーフ白が良いです。 

◆「2.ブレザー」の選択理由 

・ズボンタイプ 

・学年色でネクタイ、リボンの色を変える。スカートではなく、キュロットタイプがいい。

シャツはノーアイロンタイプ。 

・１が最近減ってきているので、希望だがジェンダーレスを考えるとこちらしかなくなる。

ベストがいいと思う。そうしたらネクタイも OK。 

・セーラーは冬寒い。でもどちらもダサいので現一中制服が第一希望。 

・寒い時、長ズボンになれる。 

・グレーのスカートの方が明るく見える。 

・パンツもあるから 

・今の仁科台のような制服を子供は希望していました。細いリボンがいいそうです。 

・こちらもネクタイの色が微妙。女子はリボンがネクタイでもいいのでは？ 

・ズボンタイプがあると良いと思います。 

・ジェンダーの部分でも学ランやセーラーより着やすいと思う。  
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設問４ 夏制服について、着たい（着せたい）と思う制服のタイプはどのようなものですか。

１つを選び番号を用紙に記入して下さい。 

1.ポロシャツ 2.半袖シャツ 3.その他 無記入 

362 129 19 4 

 

 
― 「3.その他」の意見 ― 

・セーラー服 

・特に女子は下着がすけないものが好ましいです。 

・お下がりでいただけるものを着れば良いと思います 

・校章が印刷されたＴシャツ（カラーを選べる）など、汗をかいても、汚してもすごしや

すいものが良いと思います。 

・夏用セーラー服 上着白地（半袖タイプ） 男子は２ 

・セーラー 

・半そでシャツで下はチェック 

・私服（若しくは、私服を選択できる） 

・男子は２、女子は３．女子は半そでのセーラー服。 

・ポロシャツ＋チノパンなど動きやすく派手でないもの。スカートである必要はない。 

・半袖のセーラー服が可愛いと思います。セーラー服は清潔で良い。冬はブレザーのスタ

イルで。（松商が良い手本）清泉のワンピーススタイルも可愛い。 

・自分で選べる様にした方がいい。 

・できればポロシャツでも学校指定ではない方がいいです。袖の首がきつくて、オーバー

サイズを買うことになったので。 

・松商の様なデザイン希望です。セーラー服、カーディガン、ポロシャツ選べたら嬉しい

です。 

・Ｙシャツもポロシャツも好きな方を選ぶ形がいいです。（両方を使い分ける） 

・ポロシャツスタイルで、透けない色。白だと透ける。（肌着、下着が透けるものはＮＧ）

汗じみが目立たない色。 

・ポロシャツが良いが、１はダサいと思います。 

・男子は半袖シャツ。女子は夏用セーラー服。 

 

ポロ

70%

半袖

25%

その他

4%

無記入

1%
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― 参考資料 ― 

◆「1.ポロシャツ」の選択理由 

・ズボンタイプ 

・着脱しやすく、着ていても楽だと思う。 

・シワになりにくい。すずしいから。 

・ポロシャツは首元の汚れが目立つので、目立たないような色合いにしてほしい。 

・洗濯やアイロンがけを考えるとポロ。動きやすさもいいと思う。 

・洗濯をしやすそうだから。 

・ポロシャツ長すぎてダサい。現一中ポロの様な長さ希望。 

・すずしそう 

・ラクだし、アイロンがけしなくていい。すずしそう。 

・できれば一中のままがよい。 

・１と２どちらでも良い。ポロシャツは白色よりはグレーや紺の方が、汚れが目立ちにくい。 

・白地で学校指定なしが好ましい。（白地、ワンポイントで市販品でも可のような感じ） 

・夏は洗ってすぐ乾くポロシャツが良いと思う。 

・すずしいから 

・シャツは汗をかいた時に透けやすいし、扱いにくい。 

・上はポロシャツ希望ですが、女子の下はスラックスが良いそうです（娘より）。 

・学校名等入れず、市販で購入出来るもの希望。 

・汗をかいても、ベタつかなそう。 

◆「2.半袖シャツ」の選択理由 

・ポロシャツはカジアルなので 

・ポロシャツってラフなので、ポロシャツにするくらいならもう、白けりゃなんでもいい

とかで構わないのでは。制服として着るなら、ある程度フォーマル感ある方がいいと思

う。 

・デザインが良ければ１。ポロシャツのデザインが好ましくないから、できればアイロン

がけしなくていいポロシャツの方が嬉しい。 

・ポロシャツだと案外暑い。シャツの方がすずしい。 

・ポロシャツでもシャツでも綿１００％など上質な素材のもの希望。 

・洗濯しやすく、きちんとして見える。 

・子供は２を選びましたが、親としては、夏は汗をかくので、ポロシャツタイプがいいと

思います。 
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設問５ 新中学校の制服について、重視した方が良いと思うポイントは何ですか。３つ選んで

番号を用紙に記入して下さい。 

1.デザイン・シ

ルエット 

2.着心地の良

さ 

3.寒暖の調節

ができる 

4.品質の良さ・

耐久性 

5.多様性への

配慮 

6.手入れのし

やすさ 

199 310 208 245 91 288 

7.通学中の安

全性 

8.価格の安さ 9.高級感・ブラ

ンド 

10.その他 無記入 

28 147 4 12 1 

 

 

― 「10.その他」の意見 ― 

・９、１０以外は全て必要かと思います。 

・シンプルなもの 

・お下がりでいただけるものを着れば良いと思います 

・男女共に再生繊維の制服、卒業時に使用済み制服を回収して別のものにかえるマテリア

ルリサイクルなどがある会社のものを選ぶなど、意味や価値のある新制服にしてほしい。 

・５は重視というより、取り入れたらいいと思います。（選択肢に入れる以前に） 

・ユニクロがいい！ 

・兄弟が多い家庭ではその都度の費用（制服代）がかなり負担になりますが、控除とかは

市で負担になりますか？ 

・新しく買わずに、姉のものを使いたい。 

・多様性を取り入れるのであれば、女子パンツだけでなく、男子に対するスカート、キュ

ロット等も視野に入れるべきです。ボトムはもう自由とか。 

・制服は必要なし 

・卒業後、周辺高校にも使用できる。（岳陽、穂商とか） 

・他校（中高共）と被らない。 

・自宅で気軽に洗える素材だとありがたいです。 

・どの世代からも大町中学校の生徒だとわかる、はずかしくないデザイン、流行にのらない。  

デザイ

ン・シ

ルエッ

ト

着心地

の良さ

寒暖の

調節が

できる

品質の

良さ・

耐久性

多様性

への配

慮

手入れ

のしや

すさ

通学中

の安全

性

価格の

安さ

高級

感・ブ

ランド

その他 無記入

系列1 13% 20% 14% 16% 6% 19% 2% 10% 0% 1% 0%

13%

20%

14%

16%

6%

19%

2%

10%

0% 1% 0%
0%

5%

10%

15%

20%

25%
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設問６ 新中学校の制服について、ご要望等がありましたら用紙に自由に記入して下さい。 

 

・スカートをはきたくない。 

・暗くなりすぎず、ハデすぎないデザイン、色を選択してほしい。 

・女子はネクタイよりリボンの方がかわいい。 

・中学生らしいデザインを望みます。 

・男女共にスラックス。スカートは希望購入で、男女合わせた方が楽で良い。作業、そうじ

など、動きやすいのはスラックス。 

・スカートの色を上の服の色と同じにしてほしい。 

・せっかく新しくなるので、古くさく田舎くさい詰襟、昭和なセーラー服ありえない。スカ

ーフじゃなく、（太）リボンにすべき。 

・冠婚葬祭の際にも着用するケースもあり、やはりそれなりにきちんとしていた方が良いと

思う反面、着やすさ、動きやすさも考えて頂けると有り難いです。 

・着心地が良く、寒暖の調節ができ、耐久性もあり、手入れもしやすく、かつ、高すぎない

物を希望します。 

・時代に沿ったもの、万人受けするものを。 

・中に着るもの（ブレザーの場合ベストやセーター）は指定のものではなく、色指定くらい

で自由に買えるとありがたいです。（指定の物は高いので…） 

・白色シャツの素材、着心地が良く、透けない生地であること。アイロンがけの負担を減ら

す生地であることを望みます。 

・プリーツの数（本数）をもう少し減らしたい。アイロンなど大変。 

・着やすく、動きやすいもの。 

・女子の自転車通学中の安全性の為にキュロットスカート（スカートの見た目の半ズボン）

を取り入れて欲しいです。 

・大町のように冬寒い場所では、制服のみで寒暖の調節するのはむずかしいと思うので、+α

のカーディガンやハイネックのインナーなどある程度生徒の自主性でもって判断、着脱で

きるようにすべき。 

・最新のデザインの制服で、リボン・ネクタイは自由に選べるもの。 

・動きやすく、夏は涼しい生地のものが良い。 

・女子でもズボン（パンツスタイル）選べるといいですね。 

・仁中、一中どちらの制服を着用して良いとして下さるのが一番金銭的にも、環境的にも負

担が少なく、良いと思います。価格のある程度手軽さは必要ですが、ノーブランドでも日

本製で丈夫なものなど、安かろう悪かろうになるなら多少高くても、物持ちのよい国産が

いいなと思います。 

・ジェンダーレス制服をぜひ取り入れてほしいと思います。選択肢がるという事は良いと思

いますし、子供達には”いろんな子がいていいんだ”という多様性を認め合えるようにな

ってほしいと思います。 

・多様性への配慮をした制服にしてもらいたい（男女兼用）。成長にあわせて丈やウエスト等

調節できる様にしてもらえると助かります。耐久性があれば安価でなくてもいいと思います。 

・今どきはブレザーが主流だと思うので、ブレザーが良いと思う。 

・可愛さ 

・女子はスカートもズボンも履ける様にしてほしい。 

・ジャージは短パン（ハーフパンツ）がいいそうです。 

・成長に対応できる制服（できれば 3年間、あまり違和感なく着せたい）共用で中性的にす

るのは反対。理由により選択可としてほしい。（正しい着こなしを協議の上）寒冷地のため、

女子のスラックスは賛成です。 
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・家で洗たくできる物 

・ブレザーの下にニットカーディガンを着たいので指定があるようであれば用意してほしい。 

・今の時代は学ラン、セーラー服ではなく、Q5に記入できませんでしたが、ブレザーにして

多様性へ配慮できる制服にするといいと思います。 

・今の時代に合ったデザインにしてほしい。他校との違いを制服でも出してほしい。 

・できれば、洗える素材 

・肌が敏感なので、素材はきちんとしたものが希望です。自身がセーラー服だったが、季節

の変わり目、汗をかいても脱ぐことができず、不便でした。 

・女子、男子が自由に選べるデザイン。 

・一中のような独自のブランドがあれば良いと思います。 

・制服のズボンは無地じゃなく、チェック柄がよい。 

・自宅で洗える素材。しわが付かない。 

・身体が大きくなっても（１～３年まで）着用できるような素材のものがよい。丈夫なもの、

伸縮性のあるもの。 

・特に凝ったデザインでなどでなく、シンプルで学生らしいものがよい。夏は涼しく着られ

るものがよい。 

・価格もできれば安い方がいいですが、一日制服ですごすので、着心地の他に、動きやすさ

なども考えてほしい。（伸縮があると授業がうけやすい。子どもの意見です。） 

・せっかく新しくなるので、一中の制服が一中のためにデザインされていたように、大町中

学校独自の制服にして頂けたらと思います。 

・自分の子供へ着せたいデザインなどもありますが、これからの時代に合わせてジェンダー

レス対応も考えた方がいいかと思います。 

・上に色々書きましたが、個人的には学ラン、セーラーが好きなので推します。雑な理由で

す。古くて新しい、かっこいいと思います。今はブレザーのは多い世の中なので、自分の中

二病精神的に推します。けど、個人の性自認や体質や寒暖差と対応しやすいのはブレザー

なんですよね。男女バラバラは意味不明なので、男女で系統はそろえて欲しいです。日本

からセーラー服が消えて欲しくない。セーラーカラーのブレザーにしよう（提案） 

・洗たくできると嬉しい。それか価格が安く、数着購入できるとか。 

・ジェンダーレスなどの多様性があると良いと思います。（LGBT対応） 

・ブレザー、ボトム、ネクタイ（リボン）以外のものを指定なしにして頂けるとありがたい

です。色の指定はあっても、Ｙシャツ（ポロシャツ）、くつ下、カーディガンなどは指定な

しで、市販品でも可など自由にしてほしい。多様性の配慮として、全員ネクタイにしてみ

るなども良いと思います。 

・デザインが田舎っぽさを感じられないオシャレな制服にしてほしいです。価格はもちろん

低価格が良いのですが、品質は下げないでほしいです。 

・高校生との差別化でセーラー服がよいです。 

・現在の仁科台中学校みたいな真っ黒な制服は、やめてほしいです。せめて黑はやめて、紺

色にしてください。 

・毎日着るのでアイロンなどいらないタイプのシャツが良い。 

・シャツはアイロンを必要としない素材、ブレザーやスカートはしわができにくい素材、夏

は涼しさ重視が良いと思います。 

・制服は色やチェックと入れるより、シンプルがいい。冬は上着を着たりするのに、合わせ

やすい。 

・ホームクリーニングができる。アイロンがけがいらない素材。ユニクロの制服のように安

価で選択肢が多いものを採用してほしいです。 

・汚れても落ちる素材、洗濯してもすぐ乾く素材ですと有り難いです。 
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・都会的で、スタイリッシュなデザインを希望いたします。 

・成長期であり、買い替えの事も考え値段は安くお願いします。 

・女子のリボンは結ぶのが大変なので、付けるタイプが良い。 

・華美である必要はないが、現在は地味すぎると感じる（特に女子）。朝着替えて気分が上が

るような、おしゃれな要素も欲しい。 

・かわいく、かっこよく、自由に着こなせる。 

・チェック柄のスカートがいいです。 

・岳陽高校がブレザータイプなので、中学と高校と区別できる様に詰襟・セーラー服にして

欲しい。 

・治安の悪い大町市のイメージを払拭すべく、伝統脱ぎ棄て垢ぬけた清楚な制服に一新して

いただきたい。ネクタイ、リボンはワンタッチタイプも沢山あるので、手間にならない物

にすれば良いと思う。 

・冬服も夏服もとにかく手入れのしやすさ重視。アイロンがけしなくてもすむのがベストです。 

・オシャレなデザインでお願いしたいです。 

・夏服はポロシャツスタイルが良いかと思いますが、白だけでなく紺色もあったらかっこい

いなと思います。クールビズの世の中、学生もラフなポロシャツでもいいのかなと思いま

す。 

・気温の変化が激しいので、子ども達が健康に過ごせるものにしてほしい。 

・女子でもズボンが履けるようにしてほしい。ネクタイがいいです。動きやすい方がいいです。 

・特にありません（子）。セーラー服は最近見ない気がしたのでいいなと思いました。レトロ

ブームに乗ってもいいかも。 

・通学中の安全性や、多様性への配慮を考えてほしい。（女子もネクタイを選べるなど） 

・制服を見たら大町中学！とわかるような今までとはちがう、高校ともかぶらないような、

いいなと思われるような制服がうれしいです。早くあの制服が着たい！と思える制服がい

いです。 

・ネクタイの色を水色と赤以外が良い。 

・仁中の今のポロシャツは、丈が短いので、見た目が悪い。普通の丈で薄手のポロシャツが

いい。 

・寒暖差の激しい地域なので、女子生徒の制服はインナーがしっかり着こめるような制服で

あって欲しいし、スカート限定ではなくパンツの選択肢も組み込むべき。 

・女子はスカートだけでなく、キュロットのようなデザインがあればいいと思います。（自転

車通学の子が多くなることを想定して、動きやすくかわいいものを） 

・中学生らしいスタイルが良いと思う。 

・デザインが数年で変わらない物。丈夫な物。 

・仁中の時みたいにポロシャツの生地が厚いものではなく、乾きやすく首元の汚れの残りづ

らい生地で仕上げてほしいです。 

・水洗いができる。シワになりにくい。 

・制服の色をグレーや茶色など明るめの色にする事も検討して頂きたいです。（黒や紺はフ

ケなどが目立ちやすいので） 

・家で洗濯できる。 

・グレーのスカート、ズボンはダサいので嫌です。おしゃれがいい。 

・もしブレザーになった場合、ネクタイよりもリボンの方が良いと思います。 

・派手過ぎず、長年使える物にして欲しい。かっこ良すぎず、中学生らしい若々しさ、かわ

いらしさも重視したい。 

・寒暖の調整がしやすいよう、ニットベスト、セーターなどがあるとよい。他校で見かけな

い色（茶色）のブレザーだと見つけやすくてよい。 
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・自宅で洗濯ができる素材で。 

・女子の制服ですが、リボンになるならば、現在の仁科台のようなリボンはやめてほしいです。 

・着心地の良さも大切だと思いますが、中学生らしいきちっとした制服 

・靴下や靴も指定のものにしていただけると、あれこれ言いたい（欲しがる）お年頃でも決

まったもの以外は身に付けないので、親としては気が楽です。 

・自転車通学や冬の寒さ対策をしっかりして欲しい。 

・近隣の中高生はほとんどの学校がブレザーの制服のため、一見どこの学校の子供か区別が

つきません。一目で大町中学の学生と判断できる詰襟とセーラー服が良いと思いました。 

・ワンタッチタイプのリボンとネクタイが良いと思います。夏のポロシャツは、学校名は入

れず、白で統一し、手軽に買える物が良いです。 

・女子は、リボンタイプ希望。（ワンタッチで付けられる物） 

・女子はズボンでもいいようにしたら良いと思います。 

・下着や肌着が透けて見えない配慮。（色を紺にする、ベストを着るなど） 

・どの学校もブレザーになっているので、同じでない方が、特別感があってよい。 

・ネクタイやリボン等の物は、着脱しやすい物の方が良いと思う。 

・女子の制服で、リボンも選べた方がいいです。 

・中学らしい制服。選択肢のある制服。 

・夏服、ポロシャツだと暑いとよく聞きます。上の子の時、ポロシャツよりもシャツを着て

いる方が多かったです。ポロシャツ必要でしょうか？ 

・夏服は下着が透けたりするのが気になり子がいるので、透けない素材のものが良いです。 

・せっかく新しいものにするのなら、今の時代にあった多様性への配慮のあるものにしたら

よいと思います。そもそもこのアンケート自体、「男子」「女子」としてそこから選ぶのがお

かしい。 

※一中デザイン 

・今の一中の制服で良いと思う。（仁中は変えていないため）姉妹や知り合いで使いまわしが

できる。無理に新しいものにしなくてもよい。 

・現一中の制服（うちの長女が着用）は、デザインがとても可愛いです。色は現一中の制服

のようなものにしてほしいです。（特に色。品があります） 

・現行第一中学の制服がいいです。 

・ネクタイではなくリボンが良かった、とずっと子どもが言っている。仁科台中を使用する

のだから、制服は一中のを使用してほしい。デザインもいいので。 

※仁中デザイン 

・ブレザーは高校もほとんどなので、学ランが良いです。 

・高校に行けばブレザーが多いので中学生は詰襟がいいです。 

・長野県下でも少なくなってきているので、詰襟を残してほしい。 

・男子の詰襟は、高校では着る機会がないので、中学生は詰襟がいいと思います。 

※購入費用に関すること 

・とにかく家計の負担にならない様にしてほしい。校章入りのボタンはいらない。 

・購入費用が高いので、クーポン券を出すなど、市としても何か補助をして頂きたいです。 

・中学生なら成長期でサイズアウトすることもあり、価格の高いものは不要。 

・公立の中学校で、３年間しか使用しない為、あまり高額にならないようにお願いしたいで

す（今と同じくらいに) 

・成長期の子供たちが着るので、安価なものがいい。買い直すのも大変。 

・補助金や、クーポン利用ができると良いなぁと思います。 

・安く！丈夫に！ 

・ブランドやデザイナーにこだわって高価にならないよう配慮してほしい。 
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・兄弟が多い家庭ではその都度の費用（制服代）がかなり負担になりますが、控除とかは市

で負担になりますか？ 

・高品質、なるべく低価格。 

・価格が高すぎるものは困ります。 

・高すぎる制服は困る。 

・物価も上がり生活も大変です。制服もあまりお金のかからない様にしてほしいです。 

・成長期で買い替えもあると思うので、価格の安さは重要だと思う。人生で一度しか着られ

ない制服で思い出の一つになると思う。 

・男子と女子の金額の差が大きくあるので、同じぐらいにして欲しい。（仁中の時は、女子は

ベストやブレザーで差がある）男子女子でも共有できるもあれば、下の子に使えるので考

慮してもらえるとうれしい。 

・価格はおさえてもらいたい。 

※おさがりに関すること 

・おさがりも使用できるようにしてほしい。（現在の中学生が使用しているもの） 

・費用負担をなるべく軽くして。今の兄弟のものも使用を認めてほしい。まじキツい。 

・制服はとても高価にもかかわらず３年間しか着ないので、お下がりを活用するなどでどんな

デザインでも良いと思います。皆が同じ制服を着ることにこだわる必要はないと思います。 

・家で洗える、サイズアップ、古くなった時に買い直ししやすい価格、男女兼用できるブレ

ザー、男女の兄弟でお下がりできる。 

・成長期なので、買い換えができる様、価格が安く、家で洗濯できる物が良いです。おさが

りが使えるようにしてほしい。 

・姉のものが、まだまだ使えるのに、新しく買わなければいけないのは負担が大きすぎる。

できればリサイクル、できなければ補助をお願いしたい。 

・兄弟関係のお下がりがある場合は、それを着用可能にして頂きたいです。 

・従来の制服は、価格が高すぎる。３年間着用できる耐久性も必要だが、なるべくコストを

下げてほしい。（令和５年度より、上の子が使用していたものが使用できなくなると金銭負

担が大きい） 

※その他 

・アンケートをとるのだから、きちんとまとめた上で制服を決めてほしいです。 

・ユニクロの服を制服に取り入れている学校が最近話題になりましたが、この機会に大町で

も検討してほしい。安く揃えられるし、サイズに合わせて買いかえも気軽にできる。 

・ニュースで見ましたが、どこかの高校の制服がユニクロのものになったと見ました。価格

もリーズナブルで、家であらえるのがとても良いと思いました。そのような選択肢もよい

のではないかと思いました。「さいたま市立大宮北高等学校」「三重県鳥羽市立中学校」 

・スカートは暗い色がいい。洗える制服。成長期なのでユニクロ制服の様な価格帯。制服レ

ンタルの導入。 

・制服でも私服でもどちらでも選択できたらよいと思います。 

・指定の制服を設けたとしても、私服でも登校して良い学校になってほしい。行事や入学・

卒業・修学旅行は制服、普段は選択できる、とか。その方が多様性に配慮していると思う。 

・統一の制服ではなく、各自が自由に購入した制服を着用すればよい。私服でもよい。 

・子供達が少しでも学校生活が楽しみになるような制服だと嬉しく思います。どう着たら、

自分の姿が美しく見えるのか向き合えるきっかけになるとなお良いです。 

・不登校、行きしぶりの生徒さん対応するように、レンタル制度ももうけてほしい。 

・地域の皆が納得するものであれば特に要望ありません。 

・校章は必ず入れたい。 

・従来の制服は不要だと思う。 
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・子供達の考えを重視してほしい。（実際に着用するのは子供なので) 

・大人の意見も大切ですが、在籍中の生徒の意見も取り込んでいただけたらと思います。 

・もったいないので現在のものは希望が多ければ使えば良いと思う。 

・リボン、ネクタイ、スカート、ズボンと型にはめず、組み合わせは自由に子供が選べるよ

うにしたらよいと思う。古くさいデザインはやめて、スカート丈が長く子供が好まないデ

ザインにして、校則違反だとおしゃれに着たい子供たちを縛るようなことはやめて欲しい。

ブラウスやワイシャツの白が嫌だと言っています。 

・制服について決まったもの以外はダメなど、寒暖差激しい地域ですし、インナーアウター

などの着用認めてください。臨機応変に対応してください。 

・ボタン等校章はいれて欲しくない。胸ワッペンはいらない。学年で色分けして欲しくない。

シャツに刺繍はいらない。ウエストアジャスター付き、スラックス・スカート丈調節でき

るものにして欲しい。 

・子どもたちが制服を着ることが苦痛ではなく、楽しい嬉しいと思えるデザインにして欲しい。 

・他のデザインも見たい。あと４パターンくらい。 
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設問７ 体操服について、着たい（着せたい）と思うデザインはどのようなものですか。 

１つを選び番号を用紙に記入して下さい。 

1.ファスナー半開 2.ファスナー全開 3.ファスナー無し 4.その他 無記入 

134 292 80 7 1 

 

 
― 「4.その他」の意見 ― 

・動きやすければ統一する必要はないと思います。 

・一中 

・上はフルジップ。下は着脱しやすいようにファスナーをつけてあると靴をぬがなくてよ

くて便利。 

・一中のままがよいが、新しくするなら②。 

・ダサくて高いと思います。（現行を参考にして…） 

・下ズボンはフィットするのがよい 

・デザインで価格が変わるなら、低価格の方がよい。 

― 参考資料 ― 

◆「1.ファスナー半開」の選択理由 

・全開できると、しめないとダラしなくみえそう 

・兄が使いやすいと言っている（この形） 

◆「2.ファスナー全開」の選択理由 

・着脱のしやすさ。 

・暑さ、寒さで調整しやすそう。 

・フルジップタイプでないと、特に女の子は、かみの毛がリボン等で大変だから。 

・温度調節に良い 

・中学生ではないと思いますが、現小学校体操服半開きファスナーは引っかかって上がら

なくなることが多々あるので、やめた方がいいと思いました。 

・利便性 

・近年は寒暖がヤバい状態なのでファスナーで加減できる方が絶対いい。 

・脱ぎ着しやすい。 

・ベースは仁中カラー 

◆「3.ファスナー無し」の選択理由 

・ファスナーなしが良い。 

・ファスナーがあると運動するときに差し支えがありそう。  

F半開

26%

F全開

57%

F無し

16%

その他

1%

無記入

0%
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設問８ 体操服を選定する上で、重視したいことは何ですか。３つ選んで番号を用紙に記入し

て下さい。 

1.デザイン・シ

ルエット 

2.着心地の良

さ 

3.吸汗性・速乾

性 

4.寒暖の調節

ができる 

5.品質の良さ・

耐久性 

6.手入れのし

やすさ 

110 326 379 184 213 182 

7.価格の安さ 8.高級感・ブラ

ンド 

9.その他 無記入 

130 3 8 0 

 

 

― 「9.その他」の意見 ― 

・安価でも、手入れがラクであること。 

・８、９以外は全て必要。 

・半袖（白）Ｔシャツは透けない生地であること、濃い色でも良いかと思う（濃紺など） 

・動きやすければ統一する必要はないと思います。 

・チャックなど安全性 

・色（全身青やみどりは×） 

・近年は寒暖がヤバい状態なのでファスナーで加減できる方が絶対いい。個人差もある事

ですし。 

・白シャツ（アンダーシャツ）が今の一中のものはよくない。洗濯するとすぐだめになる。

白は下がすけるからあまりよくない。すけない素材で。 

・黒じゃなくて、せめて紺色であってほしいです。 

・安全性が第一 

・紺が良い 

・色物、柄物に透けない体操着。ブランドは避けて欲しい。ゴム通し穴が付いている。 

  

デザイ

ン・シ

ルエッ

ト

着心地

の良さ

吸汗

性・速

乾性

寒暖の

調節が

できる

品質の

良さ・

耐久性

手入れ

のしや

すさ

価格の

安さ

高級

感・ブ

ランド

その他 無記入

系列1 7% 21% 25% 12% 14% 12% 8% 0% 1% 0%

7%

21%

25%

12%
14%

12%

8%

0% 1% 0%
0%

5%

10%

15%

20%

25%

30%
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設問９ 新中学校の体操服について、ご要望がございましたら用紙に自由にご記入下さい。 

 
・運動しやすい（動きやすい）デザイン希望です。 

・体操服は色が濃い方が着ていて安心かなと思う。 

・あまりかさばらず、汚れが目立たず、穴の空きにくいもの。 

・夏の上の白はすけるのでは？中のシャツとかは、色付き、柄ありでもいいのなら白でもい

いが。女子目線で考えてくれ。中に着るタンクトップやキャミソールを白！限定されると、

女子の下着がすける。やめてくれ。 

・汚れが目立たなく、手入れがしやすい物。着心地よく、寒暖の調節ができる物を希望します。 

・色等は、全学年、同じにする事で、姉妹兄弟がみんなで使えた方が良いと思います。すぐ

に体が大きくなるのでサイズ等を考えます。 

・体操服の白いもの、洗濯、手入れが大変です。夏の体操着、白以外でも良いのではないで

しょうか。 

・動きやすければ統一する必要はないと思います。 

・動きやすい。寒くないように。 

・寒暖の調節ができるように、レギンス、スパッツなどを併用可に。 

・価格の安さはもちろんなのですが、ラインとか入ってない方がかっこいいと思います。 

・冬に対応したあたたかいもの。 

・動きやすく、吸汗性、速乾性重視でお願いします。 

・汚れの目立たない色がよい。 

・汚れが目立たない色が良いと思います。 

・色は現仁中のネイビー（？）がいいです。もう少し安いと助かります。現一中の上履きは

すぐ壊れてしまう（運動部ではない女子なのに）。統一するなら丈夫なものにしてほしいで

す。 

・なるべく下着が透けない生地を使ってほしい。（夏） 

・長女は運動部ではありませんでしたが、少し転んだだけでジャージのひざ部分がやぶけま

した。お古でもらったジャージもひざ部分やぶけていました。耐久性あるものおねがいし

たいです。 

・着丈を長くして欲しい。 

・ダラしなく着ることがないタイプがいいと思います。 

・素材を重視しながら、制服と同じく、時代に合った物を選んでほしい。 

・白は汚れが目立つので紺色とかでも良いと思います。 

・おちついた色がいいと思います。 

・体操服の半そでは汚れが目立つのでそれ以外の色も検討してほしい。女子も肌着がすけて

みえない方が良いと思います。 

・着脱を考えるとフルジップがいいと思います。 

・サイズがゆったりしたもの 

・多様性に合わせた自由さを取り入れてほしい。 

・一中よりでも仁中よりでもなく、新しいデザインでお願いします。 

・動きやすさは必要。 

・もう少しオシャレなデザインがいい。 

・Ｔシャツは白でなくてもよい。（下着がすけるため）汚れが目立つ。 

・学年色は仕方ないが、全身みどりや青は変。紺色が良い。せめて校名のみ色を変えるとか

にして欲しい。 

・卒業した後も家着で使えるといいかも。 

・夏は黒系だと外での活動の際暑いと思います。 

・毛玉になりにくい素材希望です。 

・一中の冬の白シャツは、買って 2ヶ月程は、しわが目立ちませんが、洗っていくとシワシ

ワになってアイロンが大変でした。アイロンが大変な制服はやめてください。 
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・汚れの目立たないような濃い色（紺や黒）などにして頂きたい。価格設定が高いなら、ブ

ランドものが良い。（アシックスやミズノなど）（よくわからないブランドで高いと品質の

良さを疑う） 

・ブランドのジャージにしたら普段も着用できるのでブランドにしてほしい。 

・ハーフパンツがいい。速乾性があり、耐久性があればいい。 

・３本ラインが良い。 

・女子が生理とかで汚れても目立たないような体操着であってほしいです。 

・フルジップの方が、寒暖の調節がしやすく、良いと思う。（着脱のしやすさ） 

・被るタイプより、調整の効くファスナータイプが良いと思う。 

・明るめの色より、シンプルに暗めの色の方がいい。汚れが目立たない。 

・汗を吸収しやすく乾きやすい、動きやすい運動着がいいです。 

・動きやすく、飽きのこないデザインを希望いたします。 

・部活動でも活用できるタイプがよい 

・色は紺で良い。ジャージの学年色はいらない。ネームの色で良い。 

・動きやすく、機能性にすぐれているのはもちろん、現在よりデザインが洗練されるといい

なと感じる。 

・紺色など無難な色の体操服がいいと思います。 

・明るい色はいやだ。 

・Ｔシャツは白でないといけないのでしょうか？女子は下着が透けて嫌です。 

・時代にそったデザインや素材でお願いしたいです。 

・白いシャツが、下着が透けないようにしてほしい。 

・汚れが目立たない紺色がいい。 

・半袖は、白でしたら下着の透けないものを希望です。中学生らしいデザイン希望です。 

・中学生は、部活等で汚れやすい（汗、土）洗濯して、汚れの落ちやすい生地がよい。 

・ひじ、ひざに穴があきづらいように厚めに部分的に作られているとありがたいです。 

・夏でも厚手のジャージを着ているので、夏用の薄手の長 Tシャツがあるとありがたい。白

地は下着が見えるので、紺色がいい。 

・ファスナーは壊れやすそう。 

・毛玉などにならない素材、乾燥機にも対応できるもの。Ｔシャツは白だと黄ばみが目立つ

ので白以外の色、素材はメッシュなど綿１００％ではなく毛玉や縮みに強いもの。 

・毛玉のできにくい素材で。夏用の半袖は白で透けるのが気になります。透けない素材で。

別に白でなくてよい。サイズも変わる年齢なので買い替えやすい価格のものがよい。 

・ハーフパンツは長めがいい。ネームは刺繍がいい。 

・体操服は速乾素材で汚れが落ちやすい物がよい。（ポロシャツも） 

・半そで等、白だと透ける。透けや、汗じみが目立たない物にしてほしい。丈夫な物。 

・半そでのシャツは白ではなく、紺色など色物がよい。（下着が透けるのを避けるため） 

・フルジップタイプで、ズボンもサイドファスナーが良いと思います。オシャレでお願いし

ます。 

・一中のようなブルーは好みでない。（子どもがイヤだと言っている）紺色ベースがよい。 

・フルジップのような頭を通さないタイプの方が脱ぎ着しやすくてよい。紺など色が濃い方

が、血などのついた時目立たなくてよい。 

・動きやすいのと、汗をたくさんかくので、速乾性を求めます。 

・子どもがジップアップのほうが良いそうです。 

・ひざの裏がイスでこすれて毛玉が出来にくいものが良い。 

・チャック付は壊れやすいのでやめていただけるとありがたいです。 

・濃紺色の体操服が落ち着いた色合いでいいと思います。 

・紺色希望 

・汚れがついても目立たず、乾きやすいものだとありがたいです。 

・色味が奇抜にならない方がよい。 

・昔ながらでなく、ある程度の現代感はほしいです。 
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・色はダサい色にしないでほしい。 

・ズボンの裾がしぼってあると扱いやすい。 

・制服や体操着の事だけでしたが、カバンについても検討して欲しい。自転車で通学するの

に安全なものが良いのではないかと思います。（横型リュックではなく、縦型リュックの方

が、バランスがとりやすい） 

・ファスナー付きでファスナーが壊れた場合、再度購入しないといけなくなると困ります。 

※仁中デザイン 

・色は仁科台の暗めの方が良い。どんな子供にも似合いそう。 

・今の仁科台中学校の体操服の色がいいと思います。 

※購入費に関すること 

・家庭の経済状況に左右されにくい値段設定であれば、部活動等によって相応数必要だと感

じることがあっても安心のように思います。 

・制服と同様、成長期なので、安価な物だと親はありがたいと思う。 

・やはり環境や経済的観点から、元仁中、一中どちらのジャージでも良いと、最初の数年し

ていただけると有り難いです。 

・名札だけ指定で、他はネットでも買えるようなシンプルなものにしてほしい。地元の呉服

店は高すぎる。 

・耐久性、着心地良く値段安くお願いします。 

・すぐにサイズアウトしてしまう年齢の３年間なので、なるべく安価なものを考えていただ

けるとありがたいです。 

※おさがりに関すること 

・学年でカラーを付けると兄弟やお下がりに使いにくい。 

・体操服もお下がりを着用させたいです。 

・兄の体操服を臨機応変に着ても良いように、少し制限を緩和していただけると助かります。 

・お下がりでも着用しやすいように、学年カラー等は決めずに（入れずに）して欲しい。今

の仁中のようなネームはプライバシーの配慮等で不要だと思う。体操服に名前はいらない

と思う。（刺繍などでも） 

・ネームがでかくて、校外の他人にも名前が知られてこわい。おさがりに使いまわせるよう

に考えて欲しい。ジャージそのものの色分けは、その後使いにくい。 

・もったいないので現在のものは希望が多ければ使えば良いと思う。 

※その他 

・大町のように冬寒い場所では、制服のみで寒暖の調節するのはむずかしいと思うので、+α

のカーディガンやハイネックのインナーなどある程度生徒の自主性でもって判断、着脱で

きるようにすべき。あくまでも『制服の正しい着方は基本』として示しつつ。自分達が学生

の時はこの基本に固執しすぎた校則により、閉口することが多くあった。 

・夏用の体操服については、現行とデザインは変わらないという事でしょうか？（アンケー

トにはなかったけど）長そで、長ズボン共、夏・冬用がそれぞれあるといいと思います。 

・体操服、白じゃなきゃいけないのかな？という疑問があります。 

・アディダス、ナイキ、プーマ、ＦＩＬＡの中から検討を。 

・地域の皆が納得するものであれば特に要望ありません。 

・各自自由にジャージを購入する。統一の体操服でなくてよい。 

・奥原希望さんに監修していただくなどができたら、面白みもあり良いと思う。 

・子供達の考えを重視してください。 

・ジャージとシャツにイニシャルや名前を刺繍しないで下さい。学年で色分けしないでくだ

さい。 

・制服、体操服ともに、服装チェックは不要だと思います。 
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◆ 調査結果_中学校 

設問２ 制服について、重視した方が良いと思うポイントを３つ選んで欄に記入して下さい。 

 1.デザイン・シ

ルエット 

2.着心地の良

さ 

3.寒暖の調節

ができる 

4.品質の良さ・

耐久性 

5.多様性への

配慮 

合計 124 170 141 131 49 

一中 40 51 41 52 21 

仁中 84 119 100 79 28 

6.手入れのし

やすさ 

7.通学中の安

全性 

8.価格の安さ 9.高級感・ブ

ランド 

10.その他 無記入 

134 10 89 6 2 0 

44 5 30 3 1 0 

90 5 59 3 1 0 

※ 学校名未記入者は集計から除く 

 

― 「10.その他」の意見 ― 

【一中】 

・軽さ 

・家庭で洗たくしたいです。 

・大き目な物を用意するのですが。成長期なので、価格を考えて欲しいです。 

【仁中】 

・多様性の時代なので、それぞれが着たいものを着れば良いと思います。 

・高校生と違う様な形、色  

デザイ

ン・シ

ルエッ

ト

着心地

の良さ

寒暖の

調節が

できる

品質の

良さ・

耐久性

多様性

への配

慮

手入れ

のしや

すさ

通学中

の安全

性

価格の

安さ

高級

感・ブ

ランド

その他 無記入

合計 14% 20% 16% 15% 6% 16% 1% 10% 1% 0% 0%

一中 14% 18% 14% 18% 7% 15% 2% 10% 1% 0% 0%

仁中 15% 21% 18% 14% 5% 16% 1% 10% 1% 0% 0%

14%

20%

16%
15%

6%

16%

1%

10%

1% 0% 0%

14%

18%

14%

18%

7%

15%

2%

10%

1% 0% 0%15% 21% 18% 14% 5% 16% 1% 10% 1% 0% 0%
0%

5%

10%

15%

20%

25%
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設問３ 現制服について、良い点や使いづらい点などを自由にご記入下さい。 

【一中】 

※良い点 

・デザインがいい 

・現制服はとても気に入っています。デザインも素敵ですし、着心地も良さそうです。 

・着やすい。デザインが良い。夏は暑い。 

・今のところ気になるところはありません。 

・デザイン、シルエット、着心地も良く品質も良いのですが、少し価格が高いのかなあと感

じます。 

・ズボンの柄は現状のものが良いと思います。学ランではなくブレザーの方が多様性への配

慮もしやすいと思います。 

・見た目がかっこよい。ネクタイがワンタッチなのでありがたいです。 

・型くずれしないので良い。 

・ポケットが多数あるのが良い。 

・ポケットにたくさん入るのはめっちゃいい。 

・良い点は、見た目が良い。 

・デザイン、シルエットはとっても良いと思います。子供も制服を着ると、心が引きしまる

と言っています。家で洗うことができるので、うれしいです。 

・デザインが良いと思います。 

※使いづらい点・要望等 

・ブレザーを脱いで、暑さの調節ができないルールが良くないと思う。気温や体感でいくつ

か選択できる制服がいいのではないか。ブレザーか半袖かどちらかという選択は難しい。

（移行時） 

・袖部分のボタンが邪魔だと言っていました。（ブレザー） 

・かわいい。スカートにもポケットが欲しい。 

・ブレザーの制服はかっこ良いが、肩があがりにくい。 

・夏制服のポロシャツが厚手なので、汗が乾きにくく、通気性があまり良くない。 

・オシャレではない。 

・伸縮性がないため、サイズアウトしそう。シワにはならないので手入れは楽である。 

・洗たくが毎日できず不衛生 

・少し暖かくなるとブレザーがあつい。汗やヨゴレがつくので、ズボンもサッと洗えたら良い。 

・スカートのプリーツがとれるのが気になります。 

・夏はポロシャツだと乾きやすいし動きやすそうなので、ポロシャツが良いと思う。 

・そうじや着替えのため下に体操服を着て行きますが、トイレ（男子）がとてもむずかしか

ったようです。（ファスナーをおろしても中にズボンをはいてる） 

・今までの制服は重たくて、肩が凝ったり一日着ているとつかれるので、軽くしてほしい。 

・スカートのホックがとれやすい 

・夏は生地を冷感素材や吸汗・吸湿性の素材にしてもらえば、重ね着（ポロシャツ・一中Ｔ

シャツ）をしていても楽に過ごせると思います。 

・夏ズボンもっと通気性をよくして欲しい。ジャケット、ズボン家で洗える物がよい。 

・ブレザーのボタンが何もしてなくても気づいたらとれている。 

・デザインはいい方だと思う。ブレザーをきていてちょっとあるい時ワイシャツになれない

のが不便（うでまくりできないのも…） 

・本当は、制服は学生服の方が着やすいと思うのですが、子供は後１年で卒業なので、今の

制服ですごせればと思います。 

・スカートのポケットが小さく使いづらい。 
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・デザインはとても良い。しかし寒暖の調節、動きにくさが欠点。 

・ワイシャツの指定をなくしてほしい 

・良い点はチェックのスカートやズボンで、ブレザーのスタイル。女子のリボンもいいです

が、男子のネクタイのようにワンタッチの仕様ならもっといいとの事。 

・冬期のスカート着用は冷えると思います。 

・ポケットが小さい（生徒手帳が入りにくい） 

・スカート丈が中途半端でかわいくない。１年生の時にリボンがとめづらかった。 

・部分そでのボタンはいらないです。勉強中じゃまになります。 

・使いづらい点、手入れがしづらい点。 

・夏用のズボンがあった方が良いと思う。 

・ブレザー着用が自由であること。 

・上着が重い（体操服を下に着る子が多いと思うので）重ね着が大変。 

・ブレザーの方が着やすいかと思います。 

・昔ながらの着方ではなく、温暖化への対応が悪く、自主性を重んじている割には「ポロシ

ャツにブレザーはだめ」とか「Ｙシャツで外はだめ」とか（季節になじむ）自由に着れない

部分に不満がある。近い人や自転車の生徒はよいのだが…。 

・スカートのウエイトホックの「引っかける部分」が取れやすいので、強化していただける

とありがたいです。 

・仁科台の制服よりもデザインが良く、女子の制服はかわいい。肩パットがなくても良い。 

・ポケットが多くて良いと思う。毛玉がすごいつく。 

・ワイシャツは動きづらい。着用に時間がかかる。 

・ネクタイ（下げるだけ）は必要か？（男子） 

・スカートのホックがすぐ取れる。 

・冬場、中に着るベストやセーターは指定ではなく、色の指定のみで自由に買えると嬉しい

です。（指定のものは高い） 

【仁中】 

※良い点 

・学ランは、すごくいいと思う。家でも洗濯できてすぐ乾いて助かる。自転車通学なので、

雨にぬれて汚れる事が多いから。ブレザーになると、夏服、冬服などそれぞれ買うとなる

とお金もかかるから困る。成長する時期で買い替えにもお金がかかる。学ランが中学生に

は似合っていい。 

・中学生らしくて良い。 

・スカートが少しザラザラしている。シルエットがきれい。 

・良い点は、着たり脱いだりが楽。 

・あたたかくて良い。 

・着づらいとこもあるけど、シンプルで好き。 

・無難 

・シンプルで良い。 

・学ランは中学生らしく、着ることができて良かったです。 

・安くて良い。ずっと変わらずお下がりで使える。 

・古き良き伝統を感じる制服である。 

※使いづらい点・要望等 

・デザインが昭和の感じがする。親は好きだが、子供には古く感じる様子です。 

・動きづらさがある（男子の衿部分）。女子の制服は、もう少し柄があると、気分も上がり良

いと思う。 

・寒さ対策がしづらい。 
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・リボンタイが、リボンの大きさ等、結ぶのに気を遣い、大変である。 

・カッターシャツはしわや首回りのしみが気になる。夏服みたいな感じにして欲しい。 

・気温の高い日は、学生服（詰襟）は暑くて苦しい。ブレザーの方が首元が開いている分ラ

クそう。色も、詰襟の黒は直射日光を吸収して尚更暑い。女子の制服も、地味すぎるような

…。（３０年以上前と同じですよね？) 

・学ランは家で洗濯できるのでありがたいです。 

・ボタンが多い 

・洗える。すぐ乾く。 

・ふつう 

・夏は非常に暑そうにみえます。今の時代の暑さに対応したものであるとありがたいです。 

・価格が高い。学ランは現代風でない。 

・重い 

・品質の良さでは、しっかりしていて良いと思います。が、少し重い気がします。Ｙシャツ

ですが、（夏はポロシャツになるのでいいですが…）もう少し活動しやすい着脱しやすい（特

に首１番上のボタンがかけずらい）デザインにしてほしいと思います。 

・制服についてではないのですが、自転車通で朝寒い日も、上にも下にも重ね着はＮＧとい

う事ですが、風邪を引かせたくないので許可してほしいです。 

・学ランの腕のボタンは机にあたるとうるさいし、取れやすいので必要はないと思います。 

・ワイシャツはノンアイロン素材のものが良い。学年色で分けるのは、名札だけで良いので

は。おさがりに使用しやすい。 

・値段が高すぎる。 

・春先、暖かい、暑い時に寒暖の差で調節がしにくい。デザインが古い。 

・黒なので汚れが気にならない。 

・首が苦しい。 

・袖のボタンが、机にあたったり等して、音がなるので使いづらいし、角にひっかかる。ブ

レザー等の肩パットがあり、うでを動かしにくい。 

・学生服、Ｙシャツのボタンが多すぎて大変。ズボンにアジャスターをつけてほしい。 

・リボンがめんどう。つけ外しのできるタイプが良い。 

・夏は暑く、冬は寒いみたいです。 

・そでの位置のボタンが邪魔。 

・スカートのヒダが光ってきてしまう。 

・タイがしづらい。スカートのホックがすぐにこわれる。シンプルで良い。 

・ベストとブレザーを冬は着るので、着心地がきゅうくつ。スカーフが意外と重い。 

・耐久性がある。しわになりづらい。手入れがしやすい。デザインが今の時代に合っていな

い（着たいと思うデザインではない） 

・学ランは暖かく、冬場でもジャンバーが必要ないくらいだった。ズボンは、清掃時に穴が

あいてしまい（ひざ）買い直した。価格が高すぎる。 

・リボンを結ぶのが大変。すべて黒で暑い。 

・ストレッチなどが無いので、動きにくい。もう少し動きやすくしてほしい。生地がしっか

りしているので、暖かい。カーディガンを着るならベストはダメ？とか、細かい校則が必

要ない。もっと臨機応変に対応してほしい。 

・デザインが昔から変化がなく、古い（女子）。定番といえば定番で、学ランは逆にこの先着

ることはないので貴重（男子）。 

・寒さ対策として認められているカーディガン等も、指定のものがあってもよい（既製品も

可で）。 

・重い。腕を動かしづらい。冬は暖かい。 
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・デザインが古すぎる。多様性なし。伸縮性が皆無。着心地の悪さ。時代錯誤も甚だしい。 

・動きにくい。寒暖の調節ができない。デザインが古い。 

・タイは必要なのか（女子）。紺色はテカリが目立つので良くないと思う（女子）。 

・良い点は、中学生らしさがあり、寒暖の調整が楽である。品質もよい。使いづらい点は、

少し動きにくさがあり、値段が高い。デザインもいまいちである。 

・重すぎる、肩がこる、デザインがイマイチ。 

・寒い日でもあんまりあたたかくないものをきる 

・水洗いできる。シワにならない。 

・価格が高い。首まわりのフックが不必要。夏は暑い。もっと洗いやすく、乾きやすいもの

が良い。パンツもテカリやすい。 

・学ランは、見た目が学生らしいが、首が短い我が子には苦しいようです。夏のポロシャツ

は、色付きが良いです。 

・夏のポロシャツがダサい。生地が厚い。汚れが目立つ。 

・えりをなくしてほしい。ポケットがたくさんあっていいと思う。 

・リボンタイが結びにくかったです。 

・昔から変わらない為、変化が欲しい。 

・夏のポロシャツが暑い。タイの必要性を感じない。みすぼらしい。 

・夏場、夏ズボンは暑い。 

・寒い地域でもあるので、女子の冬のスカートに対応できる様に考えてもらえるとうれしい。

タイツは、体育のある時脱がないといけないみたいなので…。 

・スカートのひだがすぐよれる。無地だからよれが目立つ。 

・厚みがあり、夏場はきびしい。 

・動きづらい、デザインが古い、ポロシャツが暑そうに見える。 

・Ｙシャツをやめてほしい。白いものも避けてもらえたら助かる。女子のスカートのひだが

ないものが楽だと思う。 

・肩パットが邪魔。 

・夏のズボンが暑い。ポロシャツの生地が厚くて暑い。 

・伸縮性がない。中学生という感じがして良い。 

・ボタンがすぐ取れる。肩パットが邪魔。 

・スカートのヒダが座ったりしていると崩れてしまい、それを直すにはいちいちクリーニン

グに出さないといけないから大変だった。 

・ブレザーが暑く、着づらさがある。冬は、スカートより、スラックスで統一したほうが良

いと思う。 

・タイがなくても良い。 

・形が崩れやすい。冬のセーターをしていてほしい。 

・テカる。形がくずれる。 

・もうちょっとかわいさがほしい。 

・学ランが重い。 

・夏のポロシャツは、生地が厚くて、猛暑にはきつい。 

・冬のスカートが寒い。ポロシャツは良い。カーディガンは各自で準備しているが選ぶのが

大変。 

・購入しやすい価格で、使いやすいものがいいと思います。今の制服は高すぎます。 

・冬服が寒い。ポケットが暑い。良い点は、家で洗える。 

・気温によって調節できる（女子のベスト）。ベーシックなデザイン。夏のポロシャツが下着

がすけたり、洗たくでヨレヨレになり不満。 

・ブレザーの改良をしていただきたいです。体格のよい子には動きにくく、着ていることが



25 

 

負担になります。 

・高い。成長期男子サイズどんどん変わるので買い替えがためらう。大きいのを買ってもス

レたり穴あいたりして３年間着続けるのはむり。詰襟は時代遅れ。軍隊ぽくていや。 

・もっとラフでいいと思う。３年間だし、価格もおさえられるし、今のは重そう。 

・良い点は、しわになりにくく、手入れがしやすい。使いづらい点は、背中、ひざ箇所等が

テカりやすい。 

・ボタンが多いから、移動教室の後の体育まで忙しい。 

・学生服ズボンのひざ部分、とてもテカりやすく穴もあきやすい。 

・成長期の為、体がすぐに大きくなるので、ユニクロとかも検討して下さい。購入の負担が

軽減されます。 
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設問４ 体操服について、重視した方が良いと思うポイントを３つ選んで欄に記入して下さい。 

 

 1.デザイン・シ

ルエット 

2.着心地の良さ 3.吸汗性・速乾

性 

4.寒暖の調節が

できる 

5.品質の良さ・

耐久性 

合計 68 194 218 99 111 

一中 28 67 74 24 44 

仁中 40 127 144 75 67 

6.手入れのしや

すさ 

7.価格の安さ 8.高級感・ブラ

ンド 

9.その他 無記入 

88 72 0 2 2 

27 22 0 0 0 

61 50 0 2 1 

※ 学校名未記入者は集計から除く 

 

― 「9.その他」の意見ほか ― 

【一中】 

・動きやすさ 

・今のジャージは、やぶれやすい。 

【仁中】 

・動きやすければどんなものでもよい。 

・女子の場合。Tシャツは下着がすけにくい物にしてほしい。 

  

デザイ

ン・シ

ルエッ

ト

着心地

の良さ

吸汗

性・速

乾性

寒暖の

調節が

できる

品質の

良さ・

耐久性

手入れ

のしや

すさ

価格の

安さ

高級

感・ブ

ランド

その他 無記入

合計 8% 23% 25% 12% 13% 10% 8% 0% 0% 0%

一中 10% 23% 26% 8% 15% 9% 8% 0% 0% 0%

仁中 7% 22% 25% 13% 12% 11% 9% 0% 0% 0%

8%

23%

25%

12%
13%

10%
8%

0% 0% 0%

10%

23%
26%

8%

15%

9%
8%

0% 0% 0%7% 22% 25% 13% 12% 11% 9% 0% 0% 0%
0%

5%

10%

15%

20%

25%

30%
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設問５ 現体操服について、良い点や使いづらい点などを自由にご記入下さい。 

【一中】 

※良い点 

・上着にファスナーがついていると着脱ぎしやすい。（一中のような半分ファスナーがいい

のでは？） 

・着やすいと思います。 

・チャックで調整できてよい。 

・体操服については、いまの体操服でいいと思います。 

・寒暖の調節ができるところが良い。 

・着やすくて良いと思います。 

※使いづらい点・要望等 

・デザインが古い。価格の割に機能性があまりない。 

・良い点：乾きが早い。使いづらい点：上着の方が、とてもたたみづらい（シルエットが良

くない） 

・現体操着は少し厚手な様です。制服の下に着てくものなので、もう少し薄手はものを希望

します。 

・白Ｔシャツが毛玉になりやすいです。 

・汗を吸収してないそうです。 

・ジャージ（上）の丈が短く、アンバランス（袖だけ長い）。Ｔシャツが白で、女子はすける

ので悩ましい（中に着る物を） 

・オシャレではない。良い点なし。 

・中学名が大きいので、小さくしてほしい。かっこいいデザインが良い。 

・目立つので、よい（一中生だとすぐに分かる）。デザインはいまいち。 

・ネームは必要なのか？ 

・今までの様に動きやすい服。 

・着心地がいいのですが、吸汗性があまりよくないようです。汗をかくと体操服が肌にまと

わりつく感じがあるそうです。 

・ムレやすい（長そで） 

・風通しは良いですが、冬は寒いです。 

・そうじの際、体操服でやるので、ワイシャツの下に結局毎日着ているので暑いと思う。ポ

ロシャツを早めから着せるか、そうじの時ワイシャツでやっていいのかなと思う。もしく

は着替えの時間をそうじの前に設けてほしい。 

・長そでブルーのものは、裏地がゴワゴワしており、肌が弱いのでこすれたりすると肌がま

っかに荒れ、毎日下に長そで下着を着ている。 

・ズボンのネーム購入は３枚１セットとのことでした。１枚からでも購入できるような簡易

的なものを考えていただけると良いと思いました。 

・冬、寒すぎます。（風がめちゃくちゃ入ってきちゃいます） 

・夏は生地を冷感素材や吸汗・吸湿性の素材にしてもらえば、重ね着（ポロシャツ・一中 T

シャツ）をしていても楽に過ごせると思います。 

・えりが首にあたって着づらい。着心地が悪い。着丈が短い。 

・運動部の人が「他校の人と練習試合するときとかに体操服が明るい青だからすごいめだつ」

といっていた。胸もとの名前が、買い物にいくときとかに見られてしまうから、やだ。知ら

ない人たちに自分の名前（個人情報）を知られたくない（見られたくない）そもそも胸もと

の名前がでかすぎる。 

・アンダーシャツ白だとよごれがめだつ 

・毎日着るのにＴシャツの生地が厚すぎる（夏場）肌着、Ｔシャツ、ポロシャツで着るので。
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毛玉になりやすい運動着、イスや机にすれるせい？ 

・軽くて動きやすい。デザインと寒暖の調節が欠点。 

・Ｔシャツは自由な物にしてほしい。白いＴシャツ指定だと下着がすける。 

・白なのでよごれが目立つ。 

・脱いだり着たりはファスナーがあるのでしやすいが、丈が短く袖が長いのでバランスが良

くない。色は青より紺の方がいいと思います。白の半袖 T シャツで下着が透けないものを

お願いします。 

・乾きやすい素材の物が良いです。 

・汗をかいても、サラサラしているので良い。（速乾性◎）ヒザに穴がすぐあくのでヒザ部分

が強化（？）されると嬉しい。 

・名札が大きすぎる 

・ファスナーが全開になるようが良い。 

・ひざにすぐ穴があいてしまう。名前が大きくあるので町を歩くときに個人情報がまるわか

りです。 

・（制服欄と重複するが）重ね着しているとかさばる 

・ジャージの生地が厚くて暑い 

・重い、かさばる。（ウエイトトレーニングかと思う） 

・長袖ジャージは、通気性が良すぎて、冬寒いらしいです。 

・色、素材、形が古すぎる 

・手入れはしやすい。速乾性の面が良い。まさつに弱く穴が開きやすい。 

・上着が動きづらい。 

・冬は寒い。 

・洗っても、すぐかわくのですが、やぶれやすく、何回も修理に出しています。アンダーシ

ャツが白なので、汚れやすく、黄ばみなどとれない。 

・ひざがすぐにやぶれる。二重にするなど強化性のあるものにしてほしい。 

・夏期使用中に半ズボンの中に体操シャツを入れると体温がこもるので、着心地＋使い方を

もっと柔軟な捉え方で設定してほしい。通気性重視。 

・通気性良すぎて冬寒い、とのこと。 

・かぶるタイプではなく、フルジッパーの方が良いと思います。 

【仁中】 

※良い点 

・今のままでいい。 

・Nishinadaiのロゴがかっこいい！ 

・落ち着いている色合いで、生地もしっかりしていて、子供自身は、良いと言っています。 

・名前が大きくて見やすかったです。 

・着やすい。色がいい。 

・肌触りがよい。 

※使いづらい点・要望等 

・長袖ジャージのジップを、フルジップのデザインでもよいと思う。 

・正直なところ、デザインが古くさく感じる。（ハーフパンツのロゴは悪くない）ファスナ

ーはない方が良い。 

・Ｔシャツが厚いので夏は暑いかなと思います。エリはいらないような気もします。ファ

スナーがあると着脱しやすいです。 

・ローマ字の仁科台のロゴが大きすぎて変。（特にハーフパンツ） 

・ネームが多きすぎる。 
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・半そで、短パンは良いが、上下長そでは、デザインがださい。大きいネームも恥ずかし

い。色はいいと思う。 

・ポロシャツは必要性でないと思う。 

・もう少し軽量のものがあれば嬉しい。 

・ハーフパンツの生地が厚く暑い。学年色での表示は名札だけで良いのでは。おさがりに

使用しやすい。 

・値段が高い。 

・デザインが何十年も変わらない。かぶりで着脱するため、女子は髪形が崩れるなど欠点

がある。ズボンの下についているもの、いらない） 

・長ズボンのスソのところにあるひも、いらないのでは。 

・色が汚れが目立たない色なので良い。（紺色が良い。）長ズボンですが、裾が少しすぼま

った様な裾しぼりがされているタイプの方が履きやすいのでは？と思ったりもします。 

・あつさ調整ができるので良いと思う。 

・長ズボンのすそにあるひもはいらない（すぐに切って使用している） 

・着心地が悪い。首元が気になる。 

・夏は暑そう（生地が厚い） 

・着脱で髪形がくずれる。半袖が暑い、ネームでかくてださい。色が良い。形も良い。 

・ウエストのゴムが意外ときつめ。上はジップ付きで、脱ぎ着がすぐできるものがよい。 

・ネームが大きすぎる。 

・乾きやすい。耐久性がある。ネームを付けるのが手間である。刺繍で対応してほしい。

デザインが古くさい。（ズボンのすそのあたりは使いづらい格好がよくない） 

・エリがある運動着が古い。親の時代から変化なし。夏でも長そでを着ているので、汗く

さい（みんなが着ているから脱げない） 

・新１年生からの購入にしてほしいです。今いる在校生は変える心配はないと思います。 

・ファスナーがあったほうが良い。衿付は暑い。色は紺色で良い。 

・使いづらい点は、シャツが白くて下着が透ける。動きやすければよい。 

・白い半そで Tシャツは汚れやすく、生地も通気性が悪く、乾きにくい。色と素材を変え

た方がよい。 

・吸汗性、速乾性がない。半そで以外は、汚れが目立たず良い。寒暖の調節ができない。 

・ネームが大きすぎる。名字のみ刺繍でうでの部分に入れるなど本人がわかる程度でいい

と思う。 

・レギンスと組み合わせ着用可にするなど、寒暖の調節、多様性への配慮がほしい。 

・寒いかと思う。 

・白Ｔシャツは、価格が高いが、素材が粗悪。１年ももたない。毛玉がすぐできてしま

い、ほつれがひどく、汚れが落ちない。 

・乾きやすい。 

・名前が大きすぎる。 

・長袖ジャージの首が開きすぎていて冬寒い。チャックの方が良いと思う。 

・良い点は、着心地がよく、寒暖の調節ができる。デザインも良いと思う。使いづらい点

は、脱ぎ着が少ししづらい。生地が少し厚く、暑くなりやすい。 

・ジッパー式の方が使いやすいように思います。 

・長そで体操服の上下が重たい。 

・目立ちにくい。 

・名前が大きい。 

・全体的に厚手だと思います。冬はいいと思いますが、夏は…。 
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・夏のＴシャツの生地が厚くて、夏の時期は暑いそうです。Ｔシャツは白でなく、色付き

の方が下着も見えにくく良いかと。 

・名前がデカい。ワンポイントにしてほしい。 

・動きやすいところがいい。長そでの首のところの前にある三角形になっているところを

なくしてほしい。 

・上着はかぶるタイプなので、髪が乱れてしまう。 

・パンツのすそのゴム？必要ない。速乾性が悪い。ハーフパンツ夏暑い。 

・学年カラーって必要ないと思います。 

・Ｔシャツは速乾性が良いと思う。 

・シンプルで良い。 

・デザインが古い、着脱ぎしずらい。 

・暑くて脱ぐのは限界があるので仕方ないと思うけど、寒い時の対策ができるようにして

ほしい。現在のジャージでいると、仁科台の方が良い。一中のジャージは、着させたくな

いと思った。 

・上からかぶるものより、チャックタイプのものの方が、着替えが楽になると思います。 

・えりは、ヘアピンなどが着る時引っかかってしまるから使いづらい。 

・通気性がなくムレる。名札が大きすぎる。 

・ジャージが半そでだけだから、その間がほしい。 

・長ズボンのかかとら辺のひもがいらないと思う。たまに引っかかってしまう。 

・名札が大きすぎる。 

・紺色は良い。お下がりを利用するので、学年色の区別は不要、ネームでよい。 

・金具などついてないので、傷みにくくて良い。着やすい。 

・半そでの白色が気になります。（すける、汚れが目立つ） 

・校名プリントがはげてくる。学年カラーは兄弟間で使いづらい。 

・半袖の下着が透けるので、改善してほしい。 

・ファスナー付きの方が着脱しやすい。ズボン（足首のひも？）使うことがない。Tシャ

ツ、毛玉になりやすい。 

・学年カラーが入っているので、おさがりで使いづらい。 

・長ズボンのすそにある、かかとにかけるバンドが必要ない。洗濯しても丈夫な所は良い

と思います。 

・特にないけど、半ズボンのデザインが個人的に好きだった。 

・被るタイプは、寒暖の調節が出来ず使いづらそう。 

・半そでの生地が厚いので、体温調節しづらい。白 Tシャツは透けてる子とか見かけるの

で暗めの色がよい。 

・ズボンの足元のかかとかけ、いらない。 

・高い物より、すぐに買い換え可能な方が子供にとっては良いと思います。指定制は安価

な方が良いと思います。 

【その他】 

・上衣の丈が短いので、もう少し長めでも良いのかなと考えます。 
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設問６ 新中学校の制服・体操服について、ご意見・ご要望がございましたら自由にご記入下

さい。 

【一中】 

・着心地が良く。楽なものが良い。活動しやすい制服がいい。 

・毎日着る半袖Ｔシャツですが、白は清潔感、さわやかさがあっていいと思いますが、首元

の黄ばみが目立ってきてしまうので、白以外が良いのでは、と思います。 

・校舎は仁科台中を使うので、制服は一中ベース（ネクタイ・リボンを変えるとか）だと、

ありがたい。（一中のアウェイ感が若干薄まるかも） 

・ブラウスではなく女子もＹシャツが良い。 

・長袖のジャージは、上から下全部ファスナーにして欲しい。 

・制服は自宅で洗えるような素材がいいかなと思います。 

・体操服のＴシャツは白以外の色を検討いただきたい。（下着がすけてみえたり、汚れが目立

ったりするため） 

・特になし。決められた物に対して、きちんと着用します。 

・旧一中生、旧仁科台生と一目で分かる制服の混在での授業にどんなデメリット（いじめ、

差別）が発生するかが心配。絶対に何も起きない訳がない。起きなくても、子どもへの精神

的負担は必ずあると思う。軽率に考えず、深い問題と与えてもらいたい。新制服で来年よ

り統一する事が一番何の心配もなく、気持ちよく、子どもの為に（授業に集中できる。友だ

ち関係が円滑にいく）なると思う。が、各家庭への経済的負担が心配。市が、全額負担又は

５０％負担等検討してほしい。 

・新中学校に向けた準備作業、いろいろと決めていく事が多く大変な作業かと思いますが、

宜しくお願いします。 

・男女ともブレザーの制服が今どきの主流だと思う。 

・旧制服も良いとする。 

・シンプルにかわいく、かっこよくしてほしいです。着替えやすいといいと思います。 

・着る人、家の人の事を考えて作って欲しいです。 

・子供はあと１年で中学卒業ですので、今の制服・体操服ですごせればいいと思います。 

・一中のように独自のブランドは良いと思いますが、もう少し安いとうれしいです。 

・下の子はおさがりで使えると思ったのに新しくなるかたとにかく安くしてほしい。 

・新中学校であるが３年生、１年間だけの着用で大きな負担がかかるのは困る。仁科台の制

服に揃えるのは親の時代から変わっていない形なので反対です。 

・丸えりシャツはやめたほうが良いと思います。 

・今、小学生の妹にも姉のおさがりを着てほしい。一番下の子のためだけに全て新品をまた

買うのは負担が大きすぎる。補助金が必要。 

・１、２年生は、新制服・体操服を着る期間が短いので買う必要がないと思う。 

・体操服の名札、学年ごとの色分けは無くてもよいかと思います。 

・家庭の負担を極力減らせる様に、現制服を活かせる形が良いと思う。一中は校舎の使用も

なく、生徒達には制服だけでも残してあげられると卒業生も淋しくないと思います。閉校

となり母校がなくなるのは淋しいものです。保護者である自分自身も一中出身です。母校

がなくなります。せめて子供達が通っていた頃の制服を残してほしいです。 

・ジェンダーに対応した制服 

・ブランドなどにこだわらず、中学生らしさ、価格（成長期なので買いかえも必要）も求め

やすい物にしたらいいと思う。 

・温暖化や気候変動に伴い、制服や体操服に関する校則に柔軟性を持たせてほしい。（例）秋

から冬にかけてのブレザー 
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・このタイミングでの制服新調はとても家計ひっ迫につながった。リボンという選択肢もな

い事、寂しいと言っていた。コロナ禍という経済の打撃、成人前倒し、市からの大した援助

もなく、この様な出費政策…。そりゃ少子化には歯止めがきかないわけだ。保育園幼稚園

無償化で少子化に歯止めがきくと思ってる議員は、子育てに携わったことの無い議員や役

員ではなかろうか。現場の声を聞いてもらいたい。 

【仁中】 

・オシャレな制服とオシャレな体操服でお願いします。 

・寒暖差の激しさ、気候変動を考えて、対応できる物にしていただきたいです 

・制服については一中、体操服については仁中で変えずでいいんじゃないかなと思います。 

・自転車通学の女子は、登校時下はジャージなので、制服との見た目のバランスも大切にし

てほしい。色は、紺にしてほしい。 

・合併することが分かっていたのだから、現１年生から、制服を購入出来る様準備してもら

いたかった。 

・夏服・冬服、どちらも手入れのしやすい耐久性の強い制服が良い。値段は安い方が良い。 

・体操服は、もう少しスポーティーなデザインだと、着る楽しみも感じられるかも。（体育や

作業等が苦手であってもモチベーション UPがねらえる！？）制服は、男女とも現第一中学

のようなスタイルはステキだと感じます。 

・個人的には学ランが良いです。 

・ハーフパンツは少し長めがいい。 

・今までの様に、学年ごとの色分け（１年、２年、３年）は分かるようにデザインにいれて

ほしいと思います。（子供が言っております。） 

・岳陽高校としっかり区別できる制服にしていただきたい。 

・Ｔシャツは白なら自由で良いなどにしてもらいたい。 

・扱いやすいもの、子ども達が着やすいものにしてほしい。デザイン、素材共に。 

・義務教育中なので、華美にしすぎず、シンプルに。 

・制服ですが、子供たちが毎日着て行く物なので、制服を着てモチベーションが上がってほ

しいので、子供達の希望や、意見を重視してあげられる所はとり上げてほしいです。 

・ポロシャツの色は紺色にしてほしい。特に女子は白だとすけるので、下に Tシャツを着な

いといけなくて、夏暑い。今からでも変えてほしい。 

・制服のリボン又はネクタイは、ワンタッチタイプの簡単につけられる物が良いです。体操

着は、明るい色より濃紺が良いです。 

・新入生達にかわいい制服を着てほしい。スカートはチェックがかわいいと思う。 

・制服は派手すぎず、ダサくないのが良い。ジャージは、今のまま紺。３年生になったら、

新しいのを着たいけど、残り１年しか着られないから、お安くしてもらいたい。お下がり

制度つくってもらう？？ 

・仁中も一中もそのままお下がりで回したりしながらで、皆それぞれなので統一しなくて良

いと思います。 

・ネーム、お金を上乗せしても刺繍で対応してほしい（運動着）。子どもたちが大切に着たい、

自慢の制服だと思えるものにしてほしいです。よろしくお願いします。 

・うすい布地の長Ｔシャツ、半そでシャツ、冬場でも着られる長そでと、３種類あると夏場、

厚手のジャージを着ずに済む。白シャツは下着が見えるので、紺色が良いと思う。 

・体操服に名札でなく、刺繍にしたらどうかと…。新しく買った服に自分でつけるのが大変

なので。あと、名前が大きすぎて見た目がイマイチだと思います。 

・新１年生からの購入にしてほしいです。今いる在校生は変える心配はないと思います。 

・男子はあまりこだわらないので、女子が気に入ったものが良いと思います。男子は学ラン

がラクです。 
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・ブランド物とか高くなるものは、やめてほしい。今在校生としている子供達が、色々と犠

牲になっている気がするので、その子達の事をもっと考えてほしい。 

・制服は毎日着るものなので、飽きのこないデザインがよいと思う。 

・体操服の半そでを、紺などの汚れの目立たない色にしてほしい。多様性への配慮を考えて

ほしい。（女子もネクタイを選べる。場合によってスラックスがはけるなど） 

・レンタルの選択があるといいと思う。不登校、行きしぶり、成長に対応する策があるべき。 

・これから中学生になる子供や親の意見を多く取り入れた方が良いと思います。 

・体が大きくなり、３年生に上がるタイミングでもし買いかえる場合に、現行のデザインと

新しいもの、どちらも選べると良い。 

・制服は、男女共通デザイン。ネクタイ、ズボンなど。冬は特にスカートでは寒くて大変。

体操服は、生地は厚めではなく、かさばらない薄めのものがよいと思う。 

・今時の雰囲気もあるが、中学生に合う物にしたらいいと思う。皆が、服装を乱さずにすむ

シルエットの物がいいと思う。 

・近くの岳陽高校と見分けがつくような制服や体操服が良いと思います。 

・今のままでよい。新１年生以外はそれぞれの制服を着ればよい。 

・もっと安価なものが良く、手入れがしやすいものが良いと思います。詰襟（学生服）は時

代遅れだと思う。 

・制服は大切ですが、学校での生活は運動着か制服どちらか着用で自由にすると良いかと。

男子は汚しやすく、女子は冬防寒になるかと思います。 

・生徒の意見を尊重してください。 

・セーラー服があこがれます。 

・制服、体操服ではありませんが、カバンについて、子供が自転車に乗っても運転しやすい、

カバン（リュック）が良いです。体操着用と分けなくても大きなリュックにするとか。 

・ジェンダーレスの制服が良い。 

・新制服は、うちは着ることがないので、何でも良いと思う。ただ、学校が新しくなること

で、無駄なお金をやたらと使われていることが多いので、最小限に抑えてほしい。おさが

りを使おうと思っていた人はどうするのか。制服のデザイン、校歌、校章のデザイン、トイ

レの増設…無駄を省いてほしい。 

・学ランは残してほしいです。 

・長そでの体操服のえりもとをチャック付にしてほしい。 

・学ランを残してほしいです。 

・公立の義務教育ですので、３年間だけですし、高額にならないことを希望します。 

・男女関係なくスカートとズボンを選べるようにする。 

・価格が高くなるのは、困ると思う。 

・デザインがいつまでも時代に左右されないシンプルなもの。手入れがしやすく丈夫なもの

（値段のわりによく穴をあける） 

・寒冷地にもかかわらず、真冬に素足やスカートでいることはどうかと思います。自分の体

を大切にする教育にしていただきたいです。 

・そもそも制服は必要なのですか。華美でなく動きやすい学生らしい服装。例えばポロシャ

ツ＋チノパン、程度のルールでよいのでは？男女で分けたり、厳しくしめつける必要性を

全く感じない。個性の時代なのに、全統一はおかしいと思う。※先日メールシステム作っ

たのに、紙で提出ってヘンですね。ＳＮＳ活用してください。 

・Zipの星星のベラベラ Englishでレイアちゃんが着ている制服がおしゃれでかわいいです。

茶色ブレザー、赤チェックスカート、赤ストライプリボン。 

・岳陽高校が近くにあるので、１回で中学生とわかる様な制服の方がトラブルにまきこまれ

る心配はないように思います。 
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・もっと家庭の事を考えてほしい。高くても良いから、３年後買い取りをしてくれて、リサ

イクルとか、エコも考えてほしい。子供とその家族の事も考えてもらいたい。自分たちの

孫に。とか思ったらもっとよりそえませんか？考えも古すぎますね。ＳＤＧｓとかも考え

られたらいいですよ。本当は、一中の制服、仁中の運動着で十分です。 

・弟が来年度より入学になり、新中学校を迎えるにあたり、できれば兄の制服や体操着を臨

機応変に着てもいいように緩和していただけると助かります。 

・現体操服のデザインが好きなので残してほしい。制服がもっと寒暖の調節ができてほしい。 

・ファスナータイプが良いと思う。 

・夏にポロシャツ以外のバリエーションが欲しい。 

【その他】 

・制服も体操服も高価なものです。まだ着られるのに使えない等ということがないように新

中学校でも両校の体操服や制服を使えるようにしていただきたいです。新制服・体操服を

着用するのは来年度の入学生からでお願いします。また新たに購入が必要となった際には、

保護者の負担を軽減する措置をお願いします。 

・制服も然り、体操服も然り、規則を厳しくしない方針で着用し着ることが楽しくなる様な

スタイルを目指して頂きたいと思います。 

・大切な事は、成長期なので、安くて指定店での購入はダメです。動きやすい、防寒対策が

大町には大切です。 


